



# Falange

24  
FEBRERO  
1937

Órgano diario de F.E. de las JONS

◆ Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma ◆

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 23 de Febrero de 1937

Ejército del Norte: 5.ª División: El enemigo intentó un ataque sobre Vivel del Río, siendo rechazado con gran número de bajas. un pequeña golpe de mano en la Sierra de Aicubierre, permitió a los nuestros apoderarse de varios cientos de cajas de municiones.

6.ª División: Sin novedad.

8.ª División: Frente de Asturias; Siguen los encarnizados ataques a Oviedo en las líneas de fortificación, aunque con menos impetu por estar el enemigo quebrantadísimo calculándose peson de 10.000 las bajas que llevan sufridas. Los muertos abandonados delante de nuestras posiciones hasta la mañana del día de hoy, son 2.250, sin contar los caídos en el frente sur del sector de Oviedo cuyo número se desconoce aún. Se distribuyen en la siguiente forma: Escamplado, 799; Huero, 300; Rivielles, 400; Oliva, 103; Naranco, 298; San Roque, 201; Trespianos, 149. En el sector de Escamplado, el enemigo ha llevado a cabo un nuevo ataque con dos brigadas y carros de combate, siendo rechazado y quedando dos carros en nuestro poder. Dos batallones enemigos que cruzaron el río Nalón de Trubia, intentaron atacar nuestras posiciones, siendo rechazados y contraatacados por nuestras fuerzas. Se les derrotó siendo perseguidos obligándoles a arrojar al río, en el que muchos perecieron ahogados. El resto fué aniquilado, habiendo sido enterrados por nuestras tropas en aquel lugar 375 cadáveres y recogidos 11 fusiles ametralladoras, 200 fusiles y mucho material. El comportamiento de nuestras tropas nacionales, supera a cuanto pueda imaginarse.

Cuerpo de Ejército de Madrid. Divisiones de Avila y Soría: Sin novedad. División reforzada de Madrid. Ciudad Universitaria. El enemigo atacó en este sector en los edificios ocupados por nuestras fuerzas, llegando a un camino cubierto en construcción del cual fué desalojado por nuestras fuerzas. Se le cogieron más de 70 muertos y varios prisioneros. Otro ataque desentencado en el Parque del Oeste, el enemigo gran número de bajas, habiendo abandonado 27 muertos delante de nuestras trincheras. Se cogieron también 25 fusiles, caretas y gran número de granadas de mano. En Carabanchel Bajo, otro ataque costó a los rojos más de 80 muertos y 103 heridos. En el frente E. del Jarama, un nuevo ataque contra el sector de Pindarrón fué brillantemente rechazado, causándose al enemigo gran número de bajas, todavía no precisadas por el mando.

Ejército del Sur: Se cogió al enemigo, en las avanzadillas de Villa del Río, 13 muertos, pasando de cien los encontrados estos días frente a este pueblo.

Salamanca, 23 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

## En un combate librado en el frente de Asturias los rojos tuvieron 4.000 bajas

## Reina el pánico en Barcelona ante la proximidad de los Nacionales

### HABLA ESPAÑA

(Servicio de Radio E A 6 A F)

**Estat Catalá protesta en una proclama de la situación de la prensa roja**

Estat Catalá en una proclama lanzada a los cuatro vientos por la prensa roja. Basta ya de carnaval, basta de pláticas doctrinales, basta de mujeres vestidas de milicianas, basta de las hijas de María de la revolución, basta de diversiones, basta de refugiar a los jóvenes de la retaguardia, asiduos concurrentes de tabernas y prostíbulos, basta ya de discusiones sobre teorías revolucionarias, basta de bares y cines, basta de dancings de toda clase, basta de cafés lujosos llenos de charlatanes de toda clase, basta de cobardía y de inmoralidad. El Estat Catalá protesta, como se ve, en esta proclama, de la situación de la zona roja.

Hace ocho días, un grupo de milicianos de la FAI de Puigcerdá, fueron a una localidad cercana con la intención de desarmar a los milicianos del Puum, que desde el principio de la revolución operaban en este pueblo. A consecuencia de la lucha que con este motivo surgió entre anarquistas y troskistas un tiroteo. Resultaron varios muertos y heridos de uno y otro bando.

**El encargado de Negocios de Burgos en la Argentina es obsequiado con un banquete**

Se celebró en Buenos Aires el domingo con un éxito enorme un banquete en honor del encargado de Negocios del Gobierno de Burgos, Sr. Oquendo. Se sirvió el plato único y la recaudación será destinada a los soldados del ejército nacionalista español. Asistieron 4.000 comensales. En el acto estuvieron representados Uruguay, Paraguay y Chile. Los importantes discursos que se pronunciaron, entre ellos uno por un Senador Argentino, fueron transmitidos por la radio a todas las naciones hispano-americanas.

La fiesta organizada por la Comunidad Tradicionalista, se desarrolló en un ambiente de entusiasmo insuperable y los millares de comensales vitorearon a España y al Generalísimo Franco.

**Un documento cinematográfico de como pasan hombres y material desde Francia a Cataluña**

Los operadores de reportaje de la Casa Paramount que se encontraban en Perpignan se han trasladado a la frontera catalana y el día 17 del actual filmaron una cinta en la que aparecen varios coches llevando franceses voluntarios y material de guerra para la España roja.

**Crónica de nuestro corresponsal oficial en el frente de Madrid El Tebib Arrami**

Otra intentona a la desesperada de los rojos en el sector de Madrid. Después de atacar durante largo rato y con intensidad la Ciudad Universitaria y barrio de Usera con el funesto resultado de siempre, solo en el barrio de Usera se hallaron 80 muertos.

En el campo empezó el jaleo de gran espectáculo en el sector de Jarama, siendo este el punto elegido por los rojos para el ataque al vértice del Pindarrón, posición dominante que ocupamos desde uno de los primeros avances. Los rojos han hecho hoy uno de sus mayores ataques artilleros, sometiendo a los defensores del vértice a intenso fuego de cañón. Debiendo de calcularse que tras de la lluvia de proyectiles, nuestros soldados o habían muerto o abandonado la posición; no conocen los marxistas la tenacidad de nuestros muchachos y hoy se ha puesto esplendorosamente de manifiesto, pues cuando los internacionales se decidieron a dar el pecho y escalar el vértice de Pindarrón, los nuestros en una acometida indescriptible, tomaron la ofensiva y con el coraje creado y mantenido durante el bombardeo que habían aguantado, avanzaron sanudos, derrochando valor, dando gritos de ¡Viva España! y su empuje fué tal que arrollaron materialmente a los rojos que habían iniciado un avance y les

pusieron en fuga desordenada, loca, espantosamente pavorosa.

Si siempre fueron justos los elogios que dirigimos al valor de nuestros soldados y a su insuperable alta moral, hoy no encuentro palabras con que calificar justamente el alarde de denuedo, de disciplina y de obediencia al mando, con que lo han hecho hoy. La furia de nuestro ataque ha sido inenarrable y solo al numeroso enemigo que escapó en su fuga hasta más allá de las posiciones de donde había salido hoy para atacarnos.

La jornada ha sido durísima y la lección que ha recibido el enemigo es de las que no se olvidan. Mal premio para los desesperados esfuerzos que realizan los marxistas y nueva ganancia para nosotros ya que cada nuevo fracaso rojo es un triunfo nuestro. En el campo rojo han de tener con profundo desaliento la convicción de que sean cuantos fueren los elementos que acumulen y el vigor que pongan en pugna, nunca encontrarán forma humana de hacernos retroceder un solo paso.

Y lo curioso es que después de estas jornadas, los nuestros levantan más y más su valor, que hoy, lo repito, alcanzó un grado insuperable.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO. ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

## Palabras del Coronel Jefe de la Legión

(Continuación)

### Derechos y deberes de los obreros

Por eso vosotros obreros españoles, en el Nuevo Régimen, estaréis atendidos; porque conviene a la Religión y a la Patria. Porque es necesario que vosotros adoréis a vuestra Patria, estéis orgullosos y satisfechos de haber nacido en tierra hispana y, al mismo tiempo, estéis decididos a defender con uñas y dientes un régimen social que os hace vivir tranquilos, que os hace vivir sin el cuidado de que el día de mañana, por enfermedad o por paro, os quedéis sin recursos y padezcáis vosotros y vuestros hijos hambre y frío. No le pasará esto al que sea honrado, al que quiera trabajar; que no pase cuidado éste por el día de mañana, porque se termine la obra, o se cierre la fábrica, o la inclemencia del tiempo no permita trabajar y pueda ver a su familia pasando hambre y frío.

El seguro del paro, el seguro de la enfermedad, el seguro de la vejez atenderá a todas aquellas contingencias y «por el mero hecho de ser español, de ser honrado y de ser trabajador, las necesidades de todos estarán atendidas por el Nuevo Estado».

### La huelga es un delito de lesa Patria

Pero no creía que yo voy a venir aquí como venían los marxistas y sindicalistas, a halagar vuestras pasiones, a hablaros sólo de lo que es agradable. No. Yo vengo aquí a decir la verdad, y la verdad a veces es agradable y otras veces no lo es. El obrero tendrá atendidas todas sus necesidades, será remunerado como él se merezca. Pero el obrero tiene la obligación de dar el máximo rendimiento y aumentar la producción, elevándola al límite para que así el País, el Imperio se enriquezca y se engrandezca.

No os voy a hablar de la disminución de la hora de trabajo, no. La jornada de ocho horas legalmente conseguida por vosotros después de muchos años de lucha, es una jornada sensata: ocho horas de trabajo, ocho horas de descanso, ocho horas para distraerse y divertirse. Pero esas ocho horas de trabajo hay que dedicarlas al trabajo, hay que pensar que con el trabajo individual aumenta el capital colectivo y el capital colectivo nos permitirá vivir tranquilos, vivir siendo fuertes y respetados. «El que desperdicia las horas de trabajo, el que no da el máximo rendimiento, no puede ser de Falange, no puede ser español.»

España, la Nueva España, va a atender a los suyos pero los suyos, a responder, a corresponder con el trabajo intenso, con el sacrificio, a los sacrificios que, a su vez, va a hacer el Nuevo Estado por él. «Eso es lo que el Nuevo Estado pretende hacer, lo que el Nuevo Estado exige de vosotros: Producción, producción y producción.»

Ejemplar respuesta a la llamada de MANUEL HEDILLA

La Junta de Mando Provisional de Falange ha recibido el siguiente telegrama

BUENOS AIRES. De acuerdo manifestaciones tuyas a prensa argentina Falange de Buenos Aires, sección femenina, encargose cuidar mil niños, educándolos amor a España y la Falange Stop. Espero órdenes.

Arriba España. - Quintana. - Saludos





